
VERBALE

Seduta nº4. Ordinaria. Mercoledì 6 Aprile 2022

Consiglieri presenti per via telematica: Sig.ra VITTORI Iris, Sig.ra RODRIGUEZ Coralis,
Sig.ra BONINO Mirella, Sig.ra CARRO Maria Graciela, Sig.ra ZARÁ Nayibe, Sig.ra
GONZÁLEZ Coralis Millaray, Sig. ZEREGA Antonio, Sig. COSCIONE Marco, Sig.
ECCLEFIELD Percival, il Sig. CURELLI Claudio, Sig. PIACENTI Davide ed il Sig.
ROLLE Patrizio.
Presidente: CURELLI. Verbalizzanti: GONZALEZ. Minuta: GONZALEZ.
Luogo: Piattaforma Telematica ZOOM.

Invitati presenti: Dott.ssa Sig.ra MARCATO Laura CONSOLE AMBASCIATA, Sig.
GARGIULO Aniello CGIE

Pubblico presente: Sig. SBRIGHI Pietro, Sig. BUSCHIAZZO Andrés, Sig. CHIAPPE
Antonio, Sig.ra TRIDICO Rosa

O.d.G.:

1. Verbale seduta precedente

2. Intervento informativo della Console

3. Informazione CGIE

4. Le commissioni

5. Calendarizzazione delle plenarie

6. Regolamento

7. Vari: incontri con istituzioni

Si inizia la seduta con l’intervento della Console, punto 2 dell’ordine del giorno.

2.- Intervento informativo della Console

Si offre la parola alla Sig.ra Console Laura Marcato:

Per quanto riguarda i servizi consolari si sta lavorando per stare bene con le richieste che
sono molte. Dal 1° Marzo si lavora con una ditta (VFS) che fa il lavoro di appoggio al
Consolato, ha il compito di rispondere alle mail, alle telefonate e raccogliere la
documentazione, non entra nel merito delle Cartelle. Dopo di che la pratica viene esaminata
dal Consolato. Questo ci mantiene a salvo dalle richieste di capacità (aforo). In Cile questa
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ditta supporta altri paesi europei. Si trova in Avda. Vitacura, Las Condes. Il nuovo ufficio di
relazioni con il pubblico risponde a tutte le telefonate e mails.

La maggior parte delle pratiche si realizza on line, presenzialmente solo il passaporto (per le
impronte digitali) e i documenti da legalizzare. I bambini minori di 12 anni non hanno
bisogno dell’impronta digitale.

Gli atti di stato civile vengono spediti per posta. Nella pagina web è tutto ben spiegato.

Rimangono fuori:

-I riconoscimenti dei figli nati fuori dal matrimonio perché è necessario che la madre dia il
consenso al riconoscimento del padre (è una legge italiana).

- I cambi di cognome per sentenza.

Tutto il resto si fa per posta e-mail.

Anche i visti si possono richiedere per posta oppure si può lasciare la richiesta nella cassetta
della posta dell’Ambasciata, con le copie dei documenti e del passaporto. Quindi solo devono
presentarsi al momento che vengono citati per la stampa del visto sul passaporto.

L'iscrizione all'AIRE si fa personalmente sul sistema FastIt che è un portale creato dal
Ministero degli Esteri.

La console risponde alla domanda sui patronati: Gli assistiti dei patronati possono continuare
ad avere la loro assistenza per poi presentare presenzialmente la documentazione al
consolato, tenendo presente che ci sono molti meno appuntamenti; invece, presso la ditta c'è
una maggiore disponibilità.

Riguardo la domanda della vicepresidente Sig.ra Coralis, sulla tassa che è stata proposta
originariamente dal senatore Fabio Porta per rafforzare i lavori dei funzionari del consolato,
la console dice che la tassa si paga comunque anche se la documentazione non viene
accettata. Questo perché si paga per il diritto all’esame della pratica, se questa non viene
accettata si deve fare un decreto di rifiuto, ma non viene ritornato il pagamento. L'interessato
avrà 30 gg. per integrare la documentazione, e non deve pagare più niente.

Le modalità di pagamento per le tasse e il passaporto sono con un bonifico oppure con
bancomat (carta di debito), ma non le carte di credito.

Inoltre, si paga per i servizi della ditta (38 Euro), ma l'assistito può anche presentare la
documentazione direttamente al Consolato (sollecitando prima l’appuntamento).

Si fa una stima di oltre 500 mila discendenti di italiani in Cile.

I consolati onorari appoggiano molto l'attività dei servizi.

La console dice che sempre rispondono a tutti. Quelli che dicono che hanno difficoltà a
prendere appuntamento, mentono.
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Non è la ditta che prende l’appuntamento, si prende nel portale del Consolato per la verifica
dell’identità, perché è più sicuro.

3.- Informazione CGIE

Interviene il Consigliere del CGIE Sig. Nello Gargiullo:

Ringrazia la Console Sig.ra Laura Marcato.

Fa riferimento alla chiusura della consiliatura del CGIE.

Ringrazia la collaborazione del Comites. Spera che abbiano letto l’inserto di Presenza dove si
racconta ciò che si è fatto e non si è potuto fare per la pandemia. C'è stato un incontro con i
comites dell’Europa Orientale per valutare la situazione delle nostre comunità che sono tutte
proiettate ad appoggiare l’Ucraina. Si stanno facendo alcune raccolte di soldi.

Un altro incontro è stato sulla “Circolare 4” che appoggia gli enti gestori che promuovono la
lingua e cultura italiana non solo attraverso dei contributi ma con dei veri e propri progetti.

Gli interventi a Roma sono stati legati a rinforzare la bidirezionalità tra le comunità italiane e
il Ministero degli Esteri dove si inserisce direttamente il CGIE, perché la funzione è quella, i
Comites con i consolati, il CGIE con il governo, ed i parlamentari eletti all’estero con il
Parlamento. Adesso con il fatto che si sono ridotti i parlamentari bisogna farri prendere
forza dai CGIE nel Parlamento.

La forza del CGIE non solo deve essere quella di emettere pareri ma anche consigliare,
orientare e portare proposte. Non si è riuscita a far cambiare la “Legge del Comites”,
soprattutto per il modo di votare, tutti lamentiamo la bassa partecipazione. È un compito
pendente.

Vicepresidente Sig.ra Rodríguez ringrazia Nello per il lavoro svolto nel CGIE soprattutto per
la sua promozione dei corsi d’italiano, di cui la Fondazione Insieme è stata protagonista nelle
scuole, nel liceo, e adesso con i bambini. Ringrazia la presenza e costante attenzione del prof
Rosso.

Con la presenza della Segretaria, si ritorna sul punto 1 dell’Ordine del Giorno.

1.- Verbale seduta precedente

La Consigliere Segretario Sig.ra González chiarisce che sono state incorporate le osservazioni
dei consiglieri che le hanno mandate e poi chiarisce come sono state indicate le persone e la
loro partecipazione nelle commissioni. Si cerca insieme il migliore dei modi per agevolare
l’approvazione del verbale con l’informazione corretta.

La consigliere Sig.ra Carro chiarisce che ha offerto la sua collaborazione alla Commissione
Cultura, lingua e formazione, per la sua esperienza nella scuola, ma non può essere parte
attiva della stessa.
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Il Presidente Sig. Curelli commenta che tutti i membri del Comites possono essere
collaboratori alle commissioni, senza obbligo di assistenza. I titolari sono coloro che hanno
manifestato un particolare interesse in una o più commissioni.

Il Sig. Coscione propone alla Consigliere Segretario Sig.ra González di proiettare la parte del
verbale dove si indicavano i nomi e le commissioni per prendere una decisione al rispetto. Si
procede in questo modo. Il dubbio del verbale precedente è sulla commissione 4

4.-Consiglieri nella commissione “Strategie comunicazionali e legami con
le istituzioni”: Sig. Coscione; Sig.ra Rodríguez.
(Collaboratore: Sig. Piacenti)

Il Sig. Piacenti afferma che aveva specificato di essere membro attivo della commissione e
non solo collaboratore e chiede alla Consigliere Segretario Sig.ra González di correggere nel
modo migliore questa informazione.

La Consigliere Segretario Sig.ra González chiede a tutti i consiglieri se sono d’accordo sul
fatto di specificare le correzioni nel verbale della seduta 4.

Il Presidente Sig. Curelli propone approvare il verbale 3 con le integrazioni fatte, ma il
Consigliere Sig. Coscione fa notare che non si può approvare perché non si è ancora ricevuto
formalmente il verbale con le correzioni. Il Consigliere Sig. Coscione chiede quindi a tutti se
hanno letto la versione corretta ma non c’è consenso sulla lettura della versione corretta.

La Vicepresidente Sig.ra Rodríguez chiede di votare l’approvazione via mail del verbale
evitando tanta burocrazia. Viene accolta la proposta, si rimanda l'approvazione del verbale 3
via Email e la Consigliere Segretario Sig.ra González si farà carico di mandarla via mail per
ricevere le approvazioni scritte.

Durante questo punto 1 si sono toccati vari temi del punto 4, quello delle Commissioni.

4.- Le Commissioni

Il consigliere CGIE Sig. Gargiulo suggerisce che ogni commissione, dopo essersi prima
rafforzata internamente con i membri del Comites, si possa poi aprire agli esperti e
collaboratori esterni, per esempio ogni commissione dovrebbe avere una collaborazione
anche del Consolato. Per esempio, lingua e cultura, con il professore Rosso. Nei temi
commerciali stabilire relazioni con l’ICE.

Il Presidente Sig. Curelli invita a tutti, come ha fatto il Sig. Piacenti, ad indicare le necessarie
correzioni sulla partecipazione nelle commissioni; e poi si propone anche lui per la
Commissione di Comunicazione.

Il Consigliere Sig. Coscione invita giustamente al Presidente Sig. Curelli a partecipare alla
Commissione della Comunicazione e Relazioni Istituzionali, che è molto importante,
soprattutto per condividere l’esperienza passata ed anche come usare gli strumenti di
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comunicazione del Comites, e come la Comunità può usarli. E poi propone chiudere il tema
del verbale e delle commissioni.

5.- Calendarizzazione delle plenarie

Il Presidente Sig. Curelli propone di calendarizzare 3 plenarie ordinarie (oltre le
straordinarie):

Una quinta plenaria, il mercoledì 22 Giugno.

Una sesta plenaria, il mercoledì 31 Agosto.

Una settima plenaria, il mercoledì 23 Novembre.

Le sessioni prefissate possono variare per circostanze giustificate.

Si chiede al Consigliere CGIE Sig. Gargiulo sugli enti gestori che da due anni non avevano
bisogno del parere del Comites, ma che ora tornano su questa richiesta. Quindi i progetti
devono essere pronti a fine Aprile affinché il Comitato possa dare il suo parere entro Maggio.

Il consigliere Sig. Zerega fa riferimento alle riunioni straordinarie che sono sempre state varie
così da non lasciare l’idea ai nuovi membri che le riunioni siano poche.

Il consigliere Sig. Coscione domanda come si è presa la decisione di riunirsi ogni due mesi,
non in sintonia rispetto a come si è sempre fatto prima. Vorrebbe sapere come funziona
l’esecutivo e ritorna sul punto del Regolamento, un tema che non si è ancora potuto lavorare
e sul quale è importante fare delle sessioni di lavoro per fare sì che tutti i 12 consiglieri siano
d’accordo su cambiamenti all’attuale testo. Lui considera strano riunirsi solo ogni 2 mesi
soprattutto nel primo anno del Comitato. Si chiede inoltre di far trasparenza sui verbali delle
riunioni dell'esecutivo.

Il Presidente Sig. Curelli fa presente che non è una decisione ma bensì una proposta quella
delle tre date, che può essere approvata o respinta. Inoltre, ribadisce che i verbali del comitato
esecutivo verranno messi a disposizione di tutti.

La Vicepresidente Sig.ra Rodríguez appoggia la proposta visto che ognuno ha i suoi impegni
e bisogna essere responsabili nel lavoro da fare nelle commissioni. Passare da una riunione
all’altra in continuazione provocherebbe l’assenza di molti partecipanti.

Il Presidente Sig. Curelli chiede di approvare queste date.

Il Consigliere Sig. Coscione dice che allora bisogna mettersi d’accordo sulle date, perché
come dice la consigliere Sig.ra Rodriguez, per garantire la presenza di tutti bisogna mettersi
d’accordo; per esempio, delle tre date proposte, in due delle date proposte il Sig. Coscione sta
viaggiando per lavoro. Quindi propone che quando si decidono le date è necessario farlo
insieme con applicazioni online come Doodle che si possono usare per decidere una data
nella quale quasi tutti possono partecipare, anche se raggiungere il 100% forse non sarà
possibile.
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Il Presidente Sig. Curelli afferma che si può considerare come punto di partenza
l’approvazione delle proposte date ma garantisce massima disponibilità alla presenza ibrida,
telematica e presenziale, ed a cambiare poi le date come sempre si è fatto per fare in modo
che tutti possano partecipare, se è solo una questione di giorni o settimane.

Poi chiede al Sig. Coscione di suggerire in un secondo momento date più consono per poter
riprogrammare.

La Sig.ra Carro domanda al Sig. Coscione se il problema è il mercoledì, ma il Sig. Coscione
conferma il mercoledì va benissimo, data che infatti era stata scelta con il sondaggio fatto
all’inizio dell’anno, ma che bisogna mettersi d’accordo sulla data, altrimenti sarebbe assente
due volte su tre.

La Sig.ra Carro chiede a tutti di confermare se il giorno mercoledì va bene e poi suggerisce
che può essere la settimana prima o quella dopo. Il Presidente Sig. Curelli conferma che si
può anticipare e chiede di approvare le date sapendo che poi con buona volontà si possono
cambiare senza problemi.

6.- Regolamento

Si riprende il tema del regolamento e la necessità di creare una commissione ad hoc con lo
scopo di studiare e analizzare il testo del regolamento e fare le modifiche del caso.

Il Sig. Coscione chiede se sarà una commissione ad hoc con poche persone o parteciperanno
tutti, in base a questo si può vedere come decidere le date.

La Sig.ra Vittori afferma che il lavoro sul regolamento è molto importante e credo che tutti
abbiano il piacere di partecipare o accompagnare i lavori, anche se ci può essere un gruppo
più ristretto di persone che saranno più presenti. Propone che coloro che sanno di potersi
impegnare possono mettersi d’accordo su quando incontrarsi.

Il Presidente propone fissare come data d’inizio (“Apertura lavori”), in cui tutti possano
partecipare, il giorno mercoledì 20 Aprile, alle 19:30. Si approva. La consigliere Sig.ra
González, si scusa per non poter partecipare.

7.- Punti Vari
Il consigliere Sig. Piacenti chiede la parola su 4 punti:

- Proposta della consigliere Sig.ra Vittori di mandare una lettera presentandoci alle
varie associazioni regionali del Cile, già che ormai è passato troppo tempo.

- Sul 25 Aprile, festa nazionale italiana della liberazione dal Nazifascismo, non molta
conosciuta in Cile. Chiede che si possa fare un breve comunicato nella pagina web del
Comites, che tra l’altro la Presidenza aveva detto che sarebbe stata aggiornata ad
aprile; chiede quindi di parlare, nella Commissione di Comunicazione, della pagina
web, che è ormai un po’ datata, ed è il principale mezzo che la comunità ha a
disposizione per informarsi sulle attività del Comites.

- Chiede al Comitato di patrocinare un'attività da lui organizzata a Valparaíso, un
pranzo con la presenza di una cantante italiana.
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- Sul documentario non ha più avuto notizie, non si sa come si sta procedendo su questo
obiettivo proposto.

Il Presidente Sig. Curelli risponde che il documentario è un tema della commissione di
Comunicazione.

Sulla lettera alle Associazioni, il Presidente Sig. Curelli risponde che si può far circolare una
bozza di redazione nel più breve tempo possibile, perché è importante ed è arrivato ormai il
tempo di farlo.

Sul comunicato commemorativo del 25 Aprile invita al consigliere Sig. Piacenti a scrivere
una bozza per metterla poi sulla pagina web.

Sul patrocinio non ci sono problemi ma richiede maggiori dettagli da parte del Sig. Piacenti,
che manderà le informazioni corrispondenti.

La Vicepresidente Sig.ra Rodríguez dice che, come Fundación Insieme, hanno sempre
commemorato questa data. L’italianità non dipende da un passaporto, ma dall’accesso alla
cultura e alla storia. Stupisce il fatto che l’Ambasciata non ha mai fatto un ricordo su questa
importante data. Questa dovrebbe essere una nostra preoccupazione. Chiede che il Comites
appoggi sempre le attività culturali.

Il Sig. Piacenti ringrazia le parole della Sig.ra Rodríguez ed afferma che voler commemorare
questa data in Cile gli ha causato anche problemi personali.

● Il Presidente Curelli commenta il tema dell’Appoggio Umanitario all’Ucraina
Viene approvata la proposta di pubblicare nella pagina Web del Comites l’iniziativa
ed il Conto Corrente della Croce Rossa Cilena per la raccolta fondi della campagna di
appoggio umanitario a Ucraina. Dato che come Comites non si può fare una raccolta
di fondi.

● Assemblea paese
Si ricorda ai membri del Comites di assistere alla riunione convocata dal Consolato
allo Stadio Italiano per la elezione del nuovo rappresentante della Comunità italiana in
Cile al CGIE.

Non essendovi altri provvedimenti, alle ore 22:10 si dà per conclusa questa seduta.

Millaray Gonzàlez Claudio Curelli
Secretario Presidente.
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